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Of I £f IA # Panfam, in una <<storica giornata » del '61,v aveva 
1 MULSH* promesso tre fabbriche per la prossima primavera 
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Solo adesso, in vista delle elezioni, si vede qual-

che operaio al lavoro - Iniziative per sbloccare 

la politico dilazionatrice nella Valle del Basento 

Dal nostro corrispondente 
MATERA, 18 

// primo soffio di metano del Basento e stato bruciato tre 
giorni fa nellc « Fucine Meridion ali » di Bari. Dalla centrale ENl 
di Salandra, dove viene raccolta la rete metanodotta dei pozzi 
metaniieri lucani, attraverso un gasdotto lungo 75 km., si sono 
cominciati a erogare alia Puglia -iO mila metri cubi di metano al giorno, in 

altesa di distribuirne mezzo milione pa le industrie di Bari e quelle di Mono

poli e Barletta. 11 metanodotto, realizzato dalla SNAM (una societa del gruppo 

ENl), fu iniziato il 29 luglio 1Q61 alia vresenza di Fanjani, Colombo, Bo e Mat

tel. Nella stessa < storica 
giornata > il President? del 
Consiglio pose le prime pie-
tre per la costruzione di 
tre complessi Indwiiriali 
chimici nella Valle del Ba
sento: lo stalnlimi'nto pc-
trolchimico di Stato del-
VANIC presso lo svalo ]er-
roviario di Pisticci, e due 
fabbriche (una deUcr Mon-
tecatini e una delia Pozzi) 
nel territorio di Ferrandina. 

Nella cerimonia di inau-
gurazione di fronte a mi-
gliaia di cittadini lucani, 
Fanfani, Colombo e i rappre-
sentanti dei due monopoli 
del Nord precisarono Vim-
pegno che i tre complessi 
industriali dovevano essere 
pronti entro la primavera 
del 1963, cioe di quest'anno. 

Questi impegni non sono 
stati mantenuti e nella val
le del Basento non e stato 
alzato un solo muro delle 
fabbriche. 

Ecco, infatti, qual e lo sta
to dei lavori al momento 
attuale. 

L'ANIC. che sembrava in-
tcnzionata a mantenere gli 
impegni e che aceva av-
vialo i lavori un anno la, 
fino a questo momento ha 
c abbozzato * alcuni padi-
glioni per le foresterie e per 
gli alloggi dei tecnici e de~ 
gli operai, un'officina per 
le macchine e un silos A 
parte, un aeroporto indu
strial ad una pista. L'area 
riservata alia fabbrica, in-
vece, e ancora completamea-
te sgombra. Solo da poche 
ore e stato iniziato il inon-
taggio di una macchina per 
la costruzione del primo pi-
lastro perimetrale dello sia-
bilimento petrolchimico. 

Una dccina fra operai 
specializzati e manovali so
no gli unici esseri vivcnti 
che animano questa granne 

NOTIZIE 

fey J »'f 

MOUSE 

II congresso 
Mia Federbraccianti 

-> CAMPOBASSO, 18 
La Federbraec.anti del Mo-

' lise ha tenuto domen.ca scorsa 
il suo congresso provinc:ale cm 
ha presenziato il compagno 
D:no Colaross;. in rappresen* 
tanza della Foderbraccianti na-
zionale. I delegati present i 
rappresentavano le principal. 
leghe del Molise. 

La relazionc e stata svolta 
dal segretano uscente compa
gno Roberto Barberio, il quale. 
dopo aver nassunto l'atttvita 
del sindacato, le lotte condotte 
nel passato, sottohneando la 
necessita di rafforzare nume-
ncamente l'organizzazione. ha 
tratteggiato la situazione eco-
nomica e sociale del Mol-.se. 
zona fra le piu depresse d'l-
taha ed il punto di vista del 
sindacato per la soluz:one dei 
problemi delle campagne 

II compagno Barberio ha in-
dicato 1'imprcscindibile neces-
tita di reahzzarc la riforma 
agraria con il passagg.o delh* 

terra in proprieta a coopera
tive dei braccianti e di conta-
dini. mezzadri e coloni. Egli 
ha isfine rilcvato la necessita 
di SttlMr* l'Ente Regione. con-

s'derandolo lo strumento prin
c ipal di una vera nforma. ha 
chiesto la creazione di un Ente 
reg:onale di sviluppo agncolo. 
munito di ampi poten, il quale-
dovrebbe assorbire i consorz-
di bonifica e gli Enti di rifor
ma. di cui si e servita nel pas
sato la classe dirigente moli-
sana per arncchire gh agran 
e ncattare i contadini 

Dopo diversi interventi e la 
elez.one del nuovo d.rettivo. 
ha chiuso < lavori il compagno 
Dmo Colarossi. 

Campobasso: agita-
zione al « Pagano » 

CAMPOBASSO. 18 
Gli istitutori del convitto 

Mario Pagano. di Campobasso. 
tramite la Camera del Lavoro. 
hanno avanzato alia direzione 
del convitto stesso le seguenti 
nchieste: aumento dello stipen. 
d.o di lire 15 mila mensili. 
corresponsione dello stipendio 
anche per i mesi estivi. miglio-
ramento del vitto. 

La direzione si no ad oggi non 
ha fatto pervenire alcuna ri-
sposta alia organizzaziorte sin-
dacale. 

Nel caso in cui entro domani 
le nchieste dcgli istitutori non 
vpnissero accolte. sara procla-
mato lo sciopero. 

desolazione. ' 
Meno allegro la situazio

ne sull'area dove sorgera la 
fabbrica Pozzi. Non e Halo 
elevato ancora un muro e 
per il livellamento dei ter-
reni solo da pochi giorni — 
a evidente scopo elettorale 
— stanno lavorando alcu-
ne macchine pesanti e una 
dozzina di camion. Di operai, 
fra manovali e autisti, ce 
n'e una ventina: a dirigere 
i lavori, un tecnico del 
Nord. -

La Montecatini, invece, 
se la prende molto piu co-
modamente e, per nulla 
impressionata del fatto che 
si avvicinano le elezioni, ha 
preferito non iniziare al-
cun lavoro. 

Sull'area dove sarebbe 
dovuta sorgere la fabbrica 
e'e solo la prima vietra fra 
gli sterpi secchi, e intorno 
silenzio e desolazione. . 

Di pari passo, e con gli 
stessi ritardi, procede il pro-
gramma dei lavori per !a 
costruzione delle opere tn-
frastrutturali, ,gran parte 
delle quali dovevano esse
re attuate entro la prima
vera di quest'anno o dove
vano essere in via di ulli-
mazione. 

Queste, dunque, sono le 
due realtd del Basento: la 
DC e il Gover'no non han
no mantenuto fede agti im
pegni mancando a tutte le 
promesse. 

11 PCI prendendo pori-
zione contro questa politico. 
del govemo clericale, ha 
tempestivamente Jcnuncia-
to la DC e i monopoli che 
si rifiutano di far sorgere 
le industrie nella valle Jcl 
Basento e di industrializza-
re seriamente la reqione lu-
cana. In migliaia di maui-
festi e volantini fatti aflig-
gere in tutti i comuni della 
provincia il PCI, accanto al-
I'energica denuncia chiede 
con forza che si d:a inizio 
alia industrializzazione del-
la regione per « it progres-
so economico, la plena oc-
cupazione, la civilla e il be-
nessere » della Lucania. An
che la CGIL ha preso po-
sizione facendo tLivulgnre 
manifesti in tutta ia provin
cia e promuovendo assem-
blee e riunioni presso le 
Camere del Lavoro di Pi-
sticci, Bernalda, Ferrandi
na, Salandra, Pomarico, 
Grassano, Grottole e de- j 
git altri comuni bascn-
tani per denunciare Vin-
ganno della DC e per ri-
vendicare « la rapida co
struzione delle fabbriche 
programmale » nel Basento. 

Inoltre la notizia che il 
primo metano e partito per 
Bari, in relazionc al fatto 
che nel Basento non e sor-
ta ancora nessuna delle tre 
fabbriche promesse, ' sard 
oggclto di dibaltito nei Con
sign comunali di Pisticci, 
Irsina, Miglinnico, Grottole, 
Matera, Ferrandina e di nn-
mcrosi altri comuni e in 
seno al Consorzio per il 
Nucleo Industriale « Val Ba
sento * del cui Consiglio 
generate e stata icmpesti-
vamente chiesta la convoca-
zione urgente da parte dei 
rappresentanti comunisti 

Un fatto, comunque, • e 
ccrto: le populaziom matc-
ranc hanno accolto con mol-
ta perplcssitd e coi sfnvo-
re la notizia, e cominciano 
a dcterminarsi lo nrime pre-
se di posiziono, agitazioni e 
iniziative a tutti • Usclli 
per chiedcre con f-trza che 
nel Basento sia oosta tcr-
mine alia politico dilazio
natrice e demagoaica della 
Democrazia Cristiana 

D. Notarangelo 
NELLE FOTO: (in alto) la 
« prima pietra » dello stabi-
limento della MonU-cat::ii n 
Ferrandina; (in basso) .si 
monta la macchina per la 
posa del primo pilone del
lo stabilimento ANIC 

Pisa: una lotta che dura da 10 anni 

I lavoratori 
costruiranno la 
nuova Genovali 

Hanno chiesto la concessione del terreno agli 
Enti locali — Domani la vecchia fabbrica sard 

visitata dal Sindaco e dalla Giunta 

Dal nostro corrispondente 
PISA, 18. -

I lavoratori della cristalleria « G e 
novali > hanno intensificato la loro 
azione per veder finalmente risolti i 
problemi che da ormai troppi anni si 
trascinano avanti impedendo il possi-
bile sviluppo di quella fabbrica che 
hanno salvato a costo di durissimi sa-
crifici. 

Piu volte abbiamo parfato della v i -
cenda della « Genovali >, percio ci l i-
miteremo a riportarne gli estremi. 

Molti anni fa i lavoratori si trova-
rono di fronte ad una assurda decisio-
ne presa dai padroni: con trecento let-
tere di licenziamento si voleva conclu-
dere Ia vita di una fabbrica che ha 
fatto sempre sen tire il suo peso nella 
economia pisana. 

Subito fu ingaggiata una battaglia 
che interesso vasti strati di popola-
zione fin che la lotta ebbe esito positivo: 
le macstranze costituirono una coope-
rativa e rilevarono la cristalleria. -

Ma i padroni non si dettero per vin- " 
ti chiedendo un prezzo altissimo per 
l'affitto dei locali, vecchi e cadenti, 
inadatti ad una produzione modema. 

A questo punto si poneva un dilem
ma: o acccttare le condizioni poste dai 
proprtetari o rinunciare' definitiva-
mente alia « Genovali >. 

La cooperativa decise di pagare lo 
esoso canone di affitto, chiedendo a 
tutti i lavoratori durissimi sacrifici; 
nello stesso tempo fu iniziata una gran-
de battaglia per ottenere il riscatto 
della fabbrica mentre i proprietan in-
timavano lo sfratto. 

Per alcuni anni la questione giro le 
aule della Prctura, del Tribunale, del
la Corte di Appello di Firenze: in que
sto periodo la fabbrica si era andata 
rafTorzando, la produzione aveva pre
so man mano a salire ed ancora piu 
forte si sentiva Tesigenza di poter rii-
sporre di locali propri per renderli 
adeguati ad ospitare un complesso 
quale le « Genovali >. 

Sono passati piu di dicci anni da 
quando la vicenda ebbe inizio ed oggi 

„ sul capo, dei lavoratori * pende una 
sentenza.di sfratto: di fronte a questo 

fatto e stata abbandonata la richiesta 
del riscatto con l'obiettivo di costruire 
una nuova e modema fabbrica. * ' 

A conti fatti per rimettere in piedi 
i pericdlanti baracconi dove sono co-
stretti a lavorare decine di operai oc-
correva una somma ben piu elevata. 

Del resto molto probabilmente nep-
pure a riadattare i vecchi locali si sa
rebbe arrivati a quello che vogliono le 
maestranze. ' • -

Da qui nasce la richiesta di costrui
re una nuova fabbrica e da qui Tim-
mediato invito agli Enti locali a con-
cedere il terreno su cui dare inizio ai 
lavori. 

Ci sono stati vari incontri con i rap
presentanti della Amministrazione co-
munale e della Amministrazione pro
vinciate ma la cosa e andata un po' a 
rilento. . ' • * . ' * " * 

Ora sembra aver preso una nuova 
piega: l'altra sera una folta delegazio-
ne composta da un centinaio di operai 
e stata ricevuta dal dott. Viale, sindaco 
di Pisa, e daH'on. Pucci, Prcsidente 
della Amministrazione provinciale. 

La delegazione ha espresso ai due 
rappresentanti degli Enti locali le 
preoccupazioni dei lavoratori per il 
ritardo che subiscono gli impegni a suo 
tempo presi relativi alia concessione 
di un appezzamento di terra necessa-
rio per la costruzione di un nuovo 
complesso. - ' 

II dott. Viale e Ton. Pucci hanno as-
sicurato il loro tempestivo interessa-
mento affinche siano sveltite le pra-
tiche attualmente in corso e si giunga 
nel minor tempo possibile alia tanlo 
auspicata concessione della terra. 

Veniamo informati, inoltre, che do
po la visita alia fabbrica da parte del 
Sindaco e delta Giunta del Comune 
di S. Giuliano avvenuta oggi, il dottor 
Viale ed i membri della Giunta comu-
nale di Pisa si recheranno di persona, 
mercoledi prossimo, alia « Genovali » 
per rendcrsi conto delle condizioni in 
cui sono cost ret te a lavorare le mae
stranze. 

a. c. 
NELLA FOTO: i «soffiatori> della 

c Genovali». 

Molfetta: la l8 Conferenza del mare 

II futuro della 
pesca in Adriatico 
La Cassa per il Mez-
zogiorno ha adot-
tato una politico 
miope - Esigenza di 
una programmazio-
ne di ampio respiro 

Dal nostro inviato 
MOLFETTA. 18. 

Discutere dei problemi del 
mare a Molfetta significa non 
solo discutere dei problemi 
di tutta la citta, con i suoi 
17.000 marittimi, ma aftron-
tare una serie di problemi 
della fascia costiera del-
l'Adriatico ' legata ad una 
economia marinara. Qual e 
il posto di questa eco
nomia in una programma-
zione democratica, e stato il 
tema della I Conferenza del 
Mare svoltasi a Molfetta do-
menica nel cinema Coiso 
presenti marittimi, pescatori, 
armatori, capitani, motoristi 
dirigenti sindacali e politici. 
convenuti tutti alia confe
renza indetta dalla se/ione 
eomunista per esaminare gli 
aspetti di un'economia che, 
se s i 'vuole che esca da una 
situazione di crisi, ha biso-
gno di una urgente trasfor-
mazione. 

Tutto il problema va visto 
non nei limiti settoriali e di 
interventi ed incentivi a bre
ve termine, ma in una pro-
spettiva di intervento pub-
blico per un periodo a lungo 
termine quale e oggi la fun-
zione della politica di piano 
e di programmazione econo-
mica. 

Questo il punto centrale 
della relazione svolta dal 
compagno dott. Sandro Fiore. 
Una relazione informata ed 
apprezzata che ha trattato i 
vari aspetti dell'economia 
marinara che vanno dal por-
to, ai cantieri naval). 

L'altro aspetto dell'attivita 
marinara trattato dalla rcla 
zione riguardava il settore 
della pesca con i bassi indici 
di produzione dovuti.al fatto 
che ^ la, stragrande - mag-
gioranza dell'industria pe_ 
schereccia e ancora al livello 
artigianale e ai bassi redditi 
dei pescatori mentre. i prezzi 
del pesce ai consumatori 
sono quasi proibitivi. 

' In questo settore e fallita 
in pieno la politica di incen
tivi della Cassa del Mezzo-
giorno i • cui interventi non 
hanno salvato l'economia pe-
schereccia ma ne hanno peg-
giorata la situazione. 

Quella della Cassa e stata 
infatti una politica di incen-
tivazione a breve tempo che 
non ha tenuto conto del fu
turo della pesca che non 6 
nel mare Adriatico, bensi ne-
gli oceani in quella cioe che 
viene chiamata oceanica 
compiuta da navi fattorie. 

Un indirizzo economico 
quendi quello della Cassa del 
tutto errato e che veniva an
che criticato nel corso della 
Conferenza dall' armatore 
Farinata che ne denunziava 
le discriminazioni oltre che 
Tindirizzo di investimenti e 
rinsufficienza di quest'ultimi. 

La Conferenza, in sostanza, 
ha messo il dito su quella 
che e la piaga dell'economia 
peschereccia, che per Tincu-
ria del governo e i legami di 
questo ad interessi privatisti-
ci, e la piu depressa d'ltalia. 

Quaranta miliardi l'anno 
per l'acquisto di pesce dal-
I'estero contro i 20 milioni 
spesi per le ricerche nei 
fnndali marini sono cifre d e . 
nunziate dal segretario della 
Film-CGIL Azzolini, che 
stanno a dimostrare le serie 
responsabilita governative. 

Un notevole contributo alia 
Conferenza - veniva portato 
dal compagno on. Mario As -
sennato il quale denunziava 
innanzitutto che attraverso 
gli impegni del MEC e stata 
condannata tutta la zona co
stiera adriatica. 

Una politica da correggere 
pcrche la recessione dei rap-
porti con i paesi delTaltra 
sponda dell'Adriatico e a tut
to danno della nostra econo
mia marinara. 

II compagno Assennato ri-
badiva. inoltre, la necessita 
di una programmazione de
mocratica. anche nel settore 
dell*economia marinara e 
dell*Ente regione per favorire 
il maturarsi democratico di 
soluzioni necessarie ed ur-
genti impostate a livello re-
gionale. 

La Conferenza — cui erano 
presenti tra gli altri il sena-
tore Gramegna i consiglicri 
provinciali Porcelli. Gadale-
ta Conenna, delegazioni delle 
citta vicine a Molfetta. con
siglicri e assessori comunali. 
il compagno Mario Giannini, 
segretario della Federazione 
barcse del PCI e membro 
del CC. il dott. Nicola Mor-
gese, cTie ha aperto i lavori, 
il compagno Leucci della 
segreteria regionale — ha 
proseguito i suoi lavori nel 
pomeriggio 

Italo Palasciano 
NELLA FOTO: pescherecci 

nel porto di Molfetta*.. 

Per la V legislature 

Sicilia: il 5 maggio 
elezioni regionali? 

I/on. Marullo candidato del PACS e del 
PCI nel collegio senatoriale di Alcamo 

' PALERMO. 19. 
Le elezioni per il rinnovo 

dell'Assemblea regionale sici-
liana si svolgeranno, forse, il 
5 maggio: a una settimana di 
distanza, cioe, dalla consulta-
zione nazionale. Benche sulla 
data non vi sia stato sino ad 
ora alcun pronunciamento uf-
ficiale, in questo senso sem-
brano orientarsi la maggior 
parte dei gruppi parlamentari 
dell'ARS. Soltanto nella DC 
permangono alcune riserve di 
carattere tattico. 

La data del 5 maggio con-
sentirebbe di evitare una dop-
pia campagna elettorale — 
che impegnerebbe in uno sfor-
zo notevolissimo tutti i partiti 
— e di assicurare la perfetta 
continuity del mandato della 
assemblea, che scade ai pri-
mi di giugno. Conseguente-
mente. la quarta legislatura 
regionale avrebbe termine il 
15 marzo prossimo. L'assem-
blea ha quindi < davanti a se 
meno di un mese di attivita. 
durante la quale dovrebbero 
essere discuss: ed esitati una 
serie di importanti leggi. tra 
le quali assumono un rilievo 
particolare quelle sull'agricol-
tura. 

Come e noto. • da una setti
mana e in corso all'ARS il 
dibattito sulla riforma dei pat-
ti agrari che. nonostante la 
rabbiosa opposizione delle de-
stre, ha tuttavia ormai supe-

rato la fase della discussione 
generale e che, entro la gior
nata di domani, dovrebbe fi
nalmente dare luogo all'eeame 
dei singoli articoli della legge 
per la quale da anni si battono 
vigorosamente le masse con-
tadine dell'isola. 

Frattanto. anche in Sicilia, 
la campagna elettorale e sta
ta virtualmente aperta con una 
grande mantfestazione popola-
re ad Alcamo, svoltasi ieri, 
nel corso della quale e stato 
ufficialmente annunciato • che 
Ton. Marullo, che per .anni 
ha condotto la battaglia per la 
difesa dell'autonomia, nelle 
file dell'USCS, distaccandose-
ne quando il movimento di 
Milazzo ha assunto una netta 
caratterizzazione di destra, 
sara candidato in quel collegio 
senatoriale del Partito auto-
nomista cristiano sociale e del 
PCI. 

Un comunicato della Fede
razione eomunista di Trapani 
annuncia la deeis:on*> del PCI 
di non presentare nel collegio 
di Alcamo alcun proprio can
didato e di orientare invece i 
propri voti sull'on. Marullo, la 
cui chiara battaglia per la 
difesa dei valori dell'autono
mia e per la creazione di una 
nuova maggioranza effetliva 
di sinistra e ormai pati-5-
monio comune di larga parte 
del movimento democratico 
siciliano. 

Per i mancati finanziamenti 

Oggi lo sciopero nei 
« Centri sperimentali» 

Dalla nostra redazione 
PALERMO, 18. 

I centri sperimentali per 
Tindustria. operant! in Sici
lia, saranno da domattina pa-
ralizzati per lo sciopero pro-
clamato dai dipendenti in se
gno di protesta per la man-
canza di finanziamenti rhe 
assicurino la funzionaiita 
degli istituti di ricerca np-
plicata e garantiscano mi-
glioramenti salariali e r.or-
mativi ai lavoratori del set-
tore. 

La grave situazione deter-
minatasi nei centri trae «>ri-
gine dal mancato impegno 
degli organi del governo re
gionale per Teffeitiva fun
zionaiita degli istituti, ai 
quali sono demandati non 
soltanto compiti di controllo, 
sperimentazione ed assist-.Mi-
za tecnica, nei confronti del
le industrie siciliane, ma an
che precise funzioni per la 
formazione ed il perfezionn-
mento di maestranze specia-
lizzate e tecnici da inserire 
nel processo produttivo. 11 
che, dal '50 — quando i cen
tri furono istituiti — a oggi, 
non e avvenuto. in quai to 
gli esigui stanziamenti di bi* 
lancio consentivano a mal.i-

Jiena il pagamento dei ?a-
ari e degli stipendi «u tec

nici (molti dei quali, tutta
via, abbandonano i centri at-
tratti da prospettive migUori 
di lavoro e di guadagno), 

jrammortamento dei macchi-
nari, l'affitto dei locali, - la 
sperimentazione e.i il con
trollo usuali sui prodotti de -
stinati alia esportazione. 

Attualmente i centri - in 
funzione nell'isola sono sei: 
per le conserve alimentari e 
derivati agrumari (Paler
mo); per la cellulosa, la car
ta e le fibre tessili (Paler
mo) ; per la pesca e i deri
vati del mare (Palermo), per 
olii e grassi (Catania), per 
i vini (Marsala), per il !at-
te e derivati latteo-caseari 
(Ragusa), 

A"ciascuno dei Centri, la 
Regione concede un tinan-
ziamento annuo di un lici 
milioni. cifra assoiutamen-
te insufficiente a ga ran tire 
Teffettivo funzionamento dei 
centri, e, con essi, la reaiiz-
zazione degli scopi fissati 
dalla legge del 1950 (ricer
che, studi. e consulenze. for-
mazione e perfezionamento 
di personate specializ/atay 
realizzazionc di impiantl -
pilota eccetera). 

Lo sciopero dei dipenden
ti dei Centri, durera 48 ore 

g. f. p, 
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